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.ACTA NUMERO QUINIENTOS SETENTA: En la Ciudad de Bolívar, a  diez días del mes de 
Abril del dos mil seis se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo Deliberante, en 
SESION ESPECIAL DE INAUGURACIÓN DE SESIONES ORDINARIAS, los Concejales 
Sres.: BARCIA, HECTOR; BUCCA, JOSE ANTONIO; CALIGIURI, NOEMI ELSA; 

CARBALLO LAVEGLIA, LUCIANO; CRIADO, RICARDO MARCOS; ERRECA,  JOSE 
GABRIEL; FLORES, FRANCISCO SIRO; GONZALEZ, MARIA JOSEFINA; IBAÑEZ,  
OSCAR MORONI, RAUL; NATIELLO, ANA MARIA; PETTA, MARIA ANGELA; RIVAS, 
ALBERTO; SARCHIONI, SERGIO y VICENTE, MARTÍN ALEJANDRO.------------------------ 
Ausente el Concejal Sr. GONZALEZ, JORGE (PJ) sin reemplazo. ----------------------------------- 
Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal del Partido de Bolívar, Dr. 
JUAN CARLOS SIMON. ------------------------------------------------------------------------------------- 
Preside la Sesión el PRESIDENTE  del H. Cuerpo, Esc. JOSE GABRIEL ERRECA, 
actuando como Secretario el Concejal  Ing. RAUL MORONI, y como Secretario 
Administrativo el Sr. Marcelo VALDEZ. ----------------------------------------------------------------- 
Siendo las 18.25 horas el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente a izar la Bandera Nacional 
dando por iniciada la presente Sesión. -------------------------------------------------------------------- 
Luego expresa el Sr. Intendente: “Sr. Presidente del HCD, Sres. Concejales, Sres. miembros 

del DE, autoridades de instituciones de nuestro medio, autoridades  policiales, eclesiásticas, 

judiciales. Solamente voy a hacer un resumen de la situación en que se encuentra, que nos 

ocurrió en el 2005 con respecto al municipio, les voy a leer, es cortito, no es muy significativo 

desde el punto de vista de la cantidad de cosas que hay que decir, solamente en algunos 

números que vamos a expresar en qué situación está el municipio y tres o cuatro pautas 

fundamentales como para que sepan principalmente los puntos en los que nos interesarían 

trabajar en el 2006, pero indudablemente, insistimos con el mismo tema, es muy difícil trabajar 

con un municipio que no está en condiciones económicas de hacerlo. Por eso que es importante 

recordar qué pasó con los números del 2005 en el funcionamiento de la institución – en mi 

concepto – la más movilizadora del partido de Bolívar. En el ejercicio 2005 que ha finalizado 

se mantiene un equilibrio en la relación de ingresos y gastos. Ha existido un significativo 

incremento del gasto municipal que ascendió de pesos 20.790.000,  a la suma de 26.636.000 

que equivale a un 28%. La primera era la cifra del gasto del 2005, del 2004, el segundo del 

2005. Aumentó el 28% el gasto de un año a otro y correlativamente los recursos crecieron en 

similares términos porcentuales. Se ha efectuado una importante inversión en activos que 

ascienden a 744.000 pesos. Además por el lado de los compromisos el municipio ha cancelado 

la deuda flotante del ejercicio 2004 y los vencimientos de la deuda consolidada, lo cual ha 

permitido disminuir el monto total de la deuda de 3.100.000 a la suma de 2.700.000, en 

términos de patrimonio el municipio ha crecido en el presente ejercicio 1.000.000 dado por el 

aumento del activo y la disminución del pasivo. Tomamos algunos puntos específicos, en 

materia de salud durante el ejercicio 2005 se han ejecutado gastos e inversiones por un monto 

de 8.264.000, cifra que supera en 1.732.000 el monto gastado en el ejercicio del 2004, 

significando un incremento del 27%. Voy a volver más tarde sobre el tema salud que es 

importante para todos Uds. Con respecto al CRUB se continuó con el dictado de las carreras 

de contador público, licenciado en Psicología de la Universidad Nacional de La Plata, y 

además del dictado de UBA XXI y las carreras con modalidad de Aula Virtual. Hemos este año 

dado el comienzo a la carrera tecnicatura en Hidrología, contratada por acuerdo con la 

Universidad del Centro y que ha empezado este año con una duración de dos años. En materia 

de infraestructura urbana durante el ejercicio se continuaron con las obras de pavimentación 

en barrio Gasparri, Palermo, se efectuaron ensanches en avenida Rosas como  así también 

obras de cordón cuneta en los barrios La Ganadera, Zorzales y Banco Provincia. Se 

pavimentaron 150 metros de la avenida Mariano Unzué y se realizaron obras de bacheo en 

distintos sectores de la planta urbana. Se encuentra en etapa de finalización la construcción del 

Centro de Día para la Tercera Edad, la ampliación del Centro de Atención Primaria de Barrio 

Pompeya, al cual le pusimos la inauguración del mismo que son dos consultorios nuevos el 20 

de abril de este año y se realizó también la ampliación de la Escuela Municipal de Calzado. 

Con respecto a planes de Viviendas, se realizaron las gestiones necesarias para la ejecución de 

varios planes, 37 viviendas en barrio Vivanco, actualmente se encuentran en ejecución las 

mismas; 70 viviendas y 44 viviendas en barrio Casariego próximas a comenzar, 

fundamentalmente estas 70 viviendas ya está todo listo, para empezar; el término de la obra son 
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alrededor de 10 meses. Con respecto al equipamiento urbano se adquirieron bajo la modalidad 

de leasing con el Banco de Provincia dos camiones marca volkswagen  equipados con 

recolectores compactadores de residuos por un monto de 312.000 pesos y un camión 

volkswagen con equipo barredor desobstructor de desagües por un monto de 313.000 pesos y se 

mantienen al día los vencimientos de los planes contratados con respecto a los años anteriores, 

no es el único leasing que tiene el municipio. Se adquirieron los terrenos para la ejecución de 

planes de viviendas que se están terminando en el presente año 2006 y el terreno para la 

ampliación del cementerio donde este HCD nos aprobó la compra de esas 10 hectáreas para el 

predio del cementerio y unas 6 hectáreas para ampliación de planes de viviendas. Bajo la 

Dirección Vial se realizaron 35 km. de alteo con retroexcavadora en diferentes puntos del 

partido, se renovaron 70 entubamientos y canales rurales, se rehabilitaron numerosos caminos 

vecinales que estaban sin usar desde hace más de 10 años. Durante el ejercicio 2005 se 

ejecutaron alrededor de 30 km. del canal Artola, mediante un convenio con la provincia de Bs. 

As. y este convenio de la provincia tenemos previsto que en julio estará finalizado. Este fue un 

desafío muy importante de 4 municipios donde nos juntamos  y nos presentamos a la provincia 

de Bs. As., dijimos que queríamos hacer el canal, gentilmente la provincia accedió, lo hicimos 

por menos de la mitad del dinero que se hubiera gastado y para esto compramos maquinaria 

nueva donde no hemos tenido absolutamente ningún desperfecto y es un símbolo para el 

municipio de que proyectando y haciendo las cosas bien indudablemente se pueden hacer obras 

de envergadura no solamente los municipios actualmente van a administrar el barrido, la 

limpieza, sino también están en condiciones de ser municipios empresarios que puedan 

desarrollar tareas zonales y locales. Esto es un ejemplo claro. La provincia se benefició porque 

gastó muchísimo menos y los municipios se beneficiaron porque pudieron demostrar que hay 

obras de mucha significación que la pueden hacer igual. En la Dirección de Obras Sanitarias 

se realizaron obras de extensión de desagües cloacales, es decir hicimos alrededor de 4.200 

metros de desagües en distintos barrios de la localidad y también en la localidad de Pirovano, 

2.000 metros más o menos de red de agua potable; se realizaron la exploración y posterior 

explotación de dos pozos de agua en las distintas zonas de club Alem y ruta 226 donde se 

encontró agua de primera calidad. Se realizaron los pozos con una inversión importante para el 

municipio y estamos en la tratativa y en la licitación de la compra de toda la cañería que 

significa para poder conectar esos pozos a la red de agua potable. En esto indudablemente hay 

una discrepancia con algún Concejal donde nosotros sostenemos que el agua potable de 

Bolívar está en condiciones y bueno, esta es una discrepancia que permite la Democracia 

hacer. Dije que iba a remitirme un poco a Salud nuevamente, porque merece una situación 

especial para destacarla. Para recordarle a Uds., el municipio de Bolívar tiene tres Hospitales, 

que suman un total de 168 camas entre Bolívar, Urdampilleta y Pirovano; doce centros de 

atención primaria y un centro de Odonto Pediatría. El personal profesional son 100 personas 

de los cuales 62 son médicos y los técnicos son 97. Es decir el municipio de Bolívar tiene 

afectadas más de 200 personas en materia de salud en nuestra localidad. Las consultas en los 

centros de atención primaria se han incrementado muchísimo el año pasado tuvimos 23.309 

consultas. En el Hospital Capredoni tuvimos 96.191 consultas. En el Hospital de Urdampilleta 

15.000 y en el Hospital de Pirovano 7.366. El total de consultas del partido de Bolívar son 

144.000, que sumadas al total de internaciones y de prestaciones nos da más de 300.000 

consultas y prestaciones en las dependencias del municipio en materia de Salud. Hace dos años 

que venimos trabajando para cambiar la categorización del Hospital de Bolívar de acuerdo a 

las especializaciones y a las respuestas que podemos tener en los Hospitales.  Indudablemente 

hemos logrado cambiar la categoría y fue considerado a partir de fin de  este año en el nivel 

tres, esto nos va a servir a nosotros para poder hablar el año que viene de una coparticipación 

distinta en materia de salud. Desde noviembre de 2005 tenemos el convenio con PAMI firmado 

donde estamos dando respuestas a más de 5.000 pamizados en el segundo nivel de internación. 

Ingresaron en el término del año pasado 4 profesionales nuevos, 4 enfermeras, 6 de servicio y 4 

administrativos. Se compraron por parte de la cooperadora y del municipio, fundamentalmente  

el municipio en este caso más de 150.000 pesos, en oxígeno central, bombas de infusión, 

respirador, una serie de inversiones que va requiriendo la nueva tecnología. Terminamos de 

realizar el servicio de cardiología que está próximo a ponerse en funcionamiento con 8 camas, 

con consultorios e internación. También está por terminarse el Laboratorio de Anatomía 

Patológica que va a permitir en una donación de Marcelo Tinelli, avanzar más en el tema que 

les voy a plantear ahora como proyecto de 2006. estamos trabajando con Lalcec o Alcecab en 
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la creación del Servicio de Oncología en el Hospital. Es una demanda que creemos que tenemos  

que tomarla, y aceptarla y darle respuesta. En materia de oncología fundamentalmente de 

quimioterapia muchas personas de nuestro medio están viajando con los inconvenientes que 

significa viajar. En la primera etapa hemos decidido en conjunto con esta institución capacitar 

enfermeras en Buenos Aires, y posteriormente a profesionales bolivarenses. Se designará 

oncólogo en el Hospital para la atención y la quimioterapia tendrá supervisión por 

especialistas. Se decidió hace unos 15 días y ya estamos trabajando en el tema. El Sr. Director 

del Hospital de Bolívar está rediseñando un proyecto para cambiar y optimizar la capacidad 

instalada en el Hospital para que funcione todo el día, no se concibe a esta altura de la 

circunstancia que el Hospital funcione medio día, estamos trabajando en el sentido de que 

podemos hacerlo funcionar también a la tarde. Como política de salud, se había detectado por 

la Secretaría de Salud que los problemas cardiológico eran la más importante causa de 

mortalidad, por lo tanto atacamos y pusimos este servicio de cardiología. Hoy por hoy tenemos 

en vista y en mira las vías respiratorias y por lo tanto estamos trabajando en este tema. Se 

proyecta un servicio para atención de vías respiratorias que incluirá gradualmente neumología, 

neumonología, y alergia. Seguimos trabajando fundamentalmente en ortodoncia, creamos un 

entro de Odonto Pediatría en su momento y creemos que estamos en condiciones de empezar a 

prestar  ese servicio de ortodoncia y por supuesto en materia preventiva la Secretaría de Salud 

ha trabajado con mucha fuerza con la doctora Marcela Larra y ha hecho talleres donde ha 

involucrando a 5.400 participantes en distintas situaciones. Esto hace que el tema de salud sea 

un tema importante para nosotros pero también exigente en materia de requerimientos. 

Necesitamos cada vez más y estamos dispuestos a ponerle todo el esfuerzo. En materia de obras 

públicas nuestro objetivo es lograr la finalización del Canal Artola, la pavimentación de 

hormigón en barrios, cordón cuneta en barrios, nuevo tramo del ensanche de la Mariano 

Unzué, todo esto para el 2006; obras de ampliación del Hospital, ampliación del Centro de 

Rehabilitación Integral, donde se va a incluir una pileta climatizada con ayuda de alguna 

institución de Bolívar donde queremos darle al Centro de Rehabilitación Integral una 

trayectoria  y un concepto Regional para poder recibir pacientes de otros lados. Hemos llegado 

a un acuerdo verbal con PAMI para tomarle y poder entregarle 10 camas en la Casa Hogar a 

los efectos de que la institución PAMI pueda albergar a 10 pamizados en nuestra Casa Hogar y 

estamos trabajando con mucha fuerza en la ampliación de la red de gas natural en Bolívar, en 

los barrios, ya quedan muy pocos sectores donde no tienen el gas natural y también en 

Urdampilleta estamos trabajando para esto, la situación no es muy favorable en el trabajo de 

este tipo dado que el precio del gas natural no ha sido incrementado ni va a ser incrementado 

en el 2006 por el estado nacional y eso hace que complique un poco la inversión de la empresa 

Camuzzi en las ampliaciones, por lo tanto el municipio tiene que tener una participación muy 

activa poniendo dinero, poniendo herramientas a los efectos de facilitar que esta ampliación se 

pueda dar y pueda llegar a los lugares de menos recursos a los efectos de abaratar el costo de 

un elemento tan importante como el gas natural. En materia de acción social hemos logrado 

bajar el porcentaje de NBI en nuestra ciudad. En el año 95 el porcentaje NBI era 9,10 por 

ciento, y se estaban atendiendo a 639 familias; en el 2005 el porcentaje de NBI es de 8,9% y la 

atención son 1.500 familias.  Tenemos en marcha 22 programas más cuando recibimos la 

administración había  6 programas, tenemos 13 servicios, en el 95 había 6. Y las Direcciones a 

cargo que tiene Acción Social ahora son 6, en ese momento había 1. En el año 95 el 

presupuesto de Acción Social eran 727.000 pesos hoy son 2.155.000. Esto da la pauta que 

indudablemente hay que trabajar mucho en acción social, de ninguna forma esto quiere decir 

que les va bien a los que menos tienen, la división de las clases sociales en nuestro país está 

cada vez más marcada y esto requiere que haya un estado fuerte que pueda atemperar estas 

divisiones y por lo menos llegar a las clases menos pudientes con las necesidades básicas más 

claras. No puede haber en una sociedad si quiere ser justa semejante divisiones sociales. En 

materia de deportes hemos iluminado el Estadio con la posibilidad de que haya participación 

nocturna en el juego del fútbol. La carrera de licenciatura en educación física está funcionando 

donde estamos capacitando a todos los profesores de educación física que no tenían el título 

universitario, lo pueden tener. Estamos repitiendo de vuelta el Torneo Infanto Juvenil que nos 

interesa hacer jugar a los chicos, no solamente a aquellos que tienen condiciones sino a 

aquellos que no tienen condiciones también tienen que competir. El año pasado tuvimos más de 

900 chicos en este Torneo esperemos que este año también. Hemos creado escuelas deportivas 

en los barrios y una Biblioteca del Deporte. Esto es una breve síntesis de lo que hemos hecho y 
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lo que queremos hacer. Hay un tema que me parece que es muy importante, el gobierno de la 

provincia de Bs. As. está presentando en sociedad un proyecto de Autonomía Municipal, que va 

a estar analizándose en toda la provincia hasta septiembre incluido, permítaseme decirle a este 

H. Cuerpo que es necesario analizar el proyecto, el municipalismo en la provincia de Bs. As. no 

está muy promocionado, hay un centralismo en su aspecto jurídico y económico que nos 

perjudica. Hay provincias que están más avanzadas en autonomías municipales, me parece que 

en conjunto el municipio y este H. Cuerpo tiene que manifestar una opinión con respecto a esto, 

si bien es un avance queremos más seguramente y esta ley de autonomía municipal para 

algunos municipios creemos que tiene que salir por reforma constitucional. Está el proyecto, lo 

vamos a elevar  a este HCD para que pueda analizarlo,  y la provincia de Bs. As. busca que ese 

debate se masifique, llegue a todos los puntos de la provincia a los efectos  que se pueda 

discutir. Es importante que lo hagamos, que podamos ser autónomos hasta ahora no existe, la 

autonomía si existe es teórica, todos los convenios de descentralización están dados solamente 

por convenios por la voluntad de una persona, se pueden caer mañana o dentro de un mes o dos 

meses y además hay que armar estructuras para mantenerlo y absorberlo y esto pone en riesgo 

el sistema municipal más si vemos que de los recursos que tiene el municipio han aumentado 

mucho más los recursos de coparticipación que los genuinos, esto significa que la dependencia 

en materia del gobierno central de la provincia de Buenos Aires es mayor que antes. Me da la 

impresión que tenemos que buscar para poder proyectar y hacer nuestras cosas, diseñar 

nuestras propias necesidades, que podamos discutir este tema y podamos tener recursos 

genuinos en esta situación, no solamente tasas que es cobro de una suma de dinero en 

contraprestación de un servicio sino también que podamos manejar impuestos a su vez para 

poder solucionar los problemas de la sociedad en que vivimos sino también los problemas 

regionales como puede ser rutas que nos tocan y están abandonadas, o proyectos en común con 

otros municipios o consorcios productivos entre los municipios que podamos tener 

indudablemente una entada de dinero y recursos adecuados y genuinos y permanentes que se 

puedan generar en la comunidad. Es indudable que si mostráramos los números serían 

alarmantes de un PBI de 700 millones de pesos que puede tener nuestro partido el municipio 

solamente maneja 28, 30 millones de pesos; es insignificante lo que puede  influir 

económicamente en la producción, pero seguramente se van 6 ó 7 veces más en impuestos 

provinciales y nacionales a las arcas provinciales y nacionales que indudablemente no 

solucionan el  problema de fondo de la sociedad en que los generó. Este es un debate que nos 

tenemos que dar, hoy nos toca dar un debate en toda la provincia de Buenos Aires sobre el tema 

de autonomías municipales y es importante que nos preparamos para conocer las distintas 

posiciones que están llegando a los efectos de darle un panorama distinto. El municipio de islas 

Malvinas tiene su proyecto propio, está siendo debatido y es importante que debatamos todos el 

pensamiento de la provincia y de los demás municipios. Yo les quiero agradecer profundamente 

que me hayan atendido, no quiero ser muy extenso porque no quiero cansarlos, sé que es una 

sesión extraordinaria de mucho trajín, es muy grande el orden del día, solamente dejar 

inauguradas estas sesiones ordinarias del año 2006, agradecerles profundamente a todos y 

ojalá podamos tener un año de lucha conjunta entre todos a pesar de las divergencias para 

lograr el bien común de nuestra sociedad y que logremos los mejores puntos para las mejores 

soluciones. Muchísimas gracias y hasta siempre.” (Aplausos).----------------------------------------- 

El Sr. Presidente: “En nombre de este H. Cuerpo agradezco al Sr. Intendente Municipal su 

presencia en este Recinto y sus palabras y agradezco a todos los presentes que nos acompañado 

esta tarde y los invito, para presenciar si es de vuestra voluntad,  la primera Sesión Ordinaria 

que se realizará en breves minutas. Muchas gracias a todos.” ----------------------------------------- 

Acto seguido el Sr. Presidente invita al Sr. Intendente Municipal a arriar la Bandera 
Nacional dando por finalizada la presente Sesión Especial a la hora 18.55 horas. --------------- 
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